



DISCURSO DE GRADUACIONES

Sara Veneros Hernández
Alumna del Máster Universitario en Cuidados Paliativos

Día 8 de junio a las 19:00 horas

Acto de Graduación del Curso
2023/2024

DISCURSO DE GRADUACIONES

Sara Veneros Hernández

Alumna del Máster Universitario en Cuidados Paliativos



RECTOR MAGNÍFICO,
DIGNÍSIMAS AUTORIDADES,
PROFESORES Y ALUMNOS,
QUERIDOS COMPAÑEROS Y MADRINA DE PROMOCIÓN,
SEÑORAS Y SEÑORES.

Buenas tardes a todas y a todos,

Quisiera comenzar mis palabras confesando mi profunda emoción por subirme a este atril para compartir estos momentos con todos vosotros. Y es que debo a esta Universidad gran parte de la persona que soy hoy.

Desde el agradecimiento y la emoción trataré de cumplir con mi papel de representante de alumnos, y es que no puede haber un título que me haga mayor ilusión. Hace varios años ocupaba estas sillas como alumna de Grado y hoy me gradúo del Máster Universitario en Cuidados Paliativos junto a mis estupendas compañeras, sin las cuales llegar hasta aquí no hubiera sido posible. A los compañeros del Máster Universitario en Cooperación Internacional al Desarrollo y del Máster Universitario en Migraciones Internacionales, seguro que encontraremos muchos puntos de conexión, especialmente en las personas vulnerables, y es que el CUIDADO no conoce ni debe conocer fronteras, y atraviesa todos los ámbitos del conocimiento.

Además de ser alumna del Máster, actualmente tengo el privilegio de ser profesora en esta misma Universidad, por lo que represento al profesorado para muchos de los alumnos que también se gradúan hoy, a los cuales tengo un especial cariño. Hoy celebramos el fruto del esfuerzo y dedicación durante todos estos años, del que he sido testigo y estoy muy orgullosa de ver las grandísimas enfermeras en las que os habéis

convertido, contribuyendo a que nuestra sanidad y nuestros hospitales sean un lugar mejor para nuestros pacientes.

Desde que me ofrecieron la oportunidad de participar en este acto de graduación he estado pensando mucho en qué compartir con vosotros y vosotras, pero al final he encontrado la inspiración en una frase que he escuchado desde pequeña de la boca de mi madre (sostén de mi vida). Mi madre siempre nos ha dicho a mi hermana y a mí, que solo pedía que fuésemos *“personas para el mundo”*, independientemente de cuánto de lejos llegásemos. Al principio no entendía qué era exactamente a lo que se refería mi madre con esa frase, pero con el tiempo ha adquirido cada vez más sentido y es ese mismo deseo el que trato de transmitir a todos los alumnos que hoy nos graduamos.

Que seamos personas para el mundo, sin distinguir si terminas un Máster en Psicología o un Grado en Fisioterapia, lo verdaderamente importante es que ahí fuera nos está esperando una persona que nos necesita. Vivimos en un mundo cada vez más complejo e inestable, con múltiples crisis que nos afectan, pero por encima de todo, seguimos siendo un mundo de personas que necesitamos a otras personas.

Nos pediría que no perdamos la ilusión y vocación que hoy nos invade, porque el mundo necesita personas que amemos lo que hacemos, y aquí rescato las palabras de un conocido filósofo *“elige un trabajo que te guste y no tendrás que trabajar ni un día en tu vida”*.

Después de más de 10 años trabajando como enfermera a pie de cama de personas que sufren, en mi caso, en una unidad de cuidados intensivos pediátricos, me doy cuenta de que, aunque un diagnóstico es importante, un tratamiento es ne-

cesario o un pronóstico es decisivo, lo que jamás van a olvidar nuestros pacientes es cómo se les ha tratado, cómo se les ha transmitido una noticia, cómo se ha cuidado a su familiar o si han recibido un gesto de compasión a tiempo.

Y eso mismo, lo traslado a nosotros, alumnos, cuando acudimos al despacho de un profesor buscando consuelo porque estamos perdidos y agobiados, porque hemos suspendido un examen o porque queremos compartir que nos han encantado las prácticas. Por ello también, mis queridos alumnos, os agradezco de corazón todo lo que me habéis aportado vosotros a mí como profesora.

Por supuesto, también quisiera recordar a mis compañeros profesores, que nos acompañan a lo largo de nuestra vida académica y trabajan con dedicación y excelencia cada día para hacer de esta una grandísima Universidad. Gracias a ellos, los alumnos no solo adquirimos conocimientos, sino también el apoyo y la inspiración necesarios para convertirnos en grandes profesionales.

No puedo terminar este discurso sin mencionar a nuestros familiares y amigos, su apoyo y amor incondicional es el pilar fundamental para nuestro camino. Sois vosotros los que nos habéis impulsado en la idea de cumplir este sueño, los que habéis escuchado en casa nuestro día a día, los que nos habéis sostenido en periodos de exámenes y apoyado en cada noche de llanto. Vuestra paciencia y sacrificio son inestimables, por lo que teneros hoy con nosotros es todo un orgullo. Gracias.

Para concluir, os invito a reflexionar sobre la idea de cuidar de la persona que tenemos enfrente. Más allá de los títulos y los logros, lo que realmente importa es la manera en que nos relacionamos con los demás. En la complicidad y la conexión,

DISCURSO DE GRADUACIONES 2023/2024

encontramos nuestra humanidad y fortaleza, clave en lo que definimos como se concreta la Hospitalidad, al modo de San Juan de Dios.

Felicidades a todos los graduados. Que vuestro camino esté lleno de éxito y de conexiones significativas.

Muchas gracias.

DISCURSO DE GRADUACIONES 2023/2024

8 de junio de 2024 | Universidad Pontificia Comillas